

DISCURSO

pronunciado por don Nicolás Solano R., en la soberbia manifestación celebrada en San Mateo en honor de nuestro ilustre candidato Licenciado don Cleto González Víquez, el domingo 12 de junio de 1927

Sr. Licenciado don Cleto González Víquez.

Sin caudales de oratoria, sin más que la vibración de mi alma soñadora y de un corazón que palpita al campás de todos estos corazones, de cuyo fondo se levanta un canto de victoria, canto que como el retumbo de airesos volcanes repercute de uno al otro confin de nuestra tierra: Canto de gloria y de satisfacción porque eres el ungido del pueblo costarricense, porque eres el aclamado entre los llamados, para que por la segunda vez vengáis al Gobierno de esta tierra tan querida de todos los que hemos visto por la vez primera el límpido Cielo de esta Patria gloriosa y santa; santa porque los hombres de vuestra talla y de vuestra gloria la handignificado sin consentir que nuestra bandera y nuestro escudo hayan sido manchados. Entráis a San Mateo, Licenciado González Víquez, aclamado cual un Rabí de Galilea en un legendario domingo de Ramos, teniendo por palmas, la frescura de los bosques y el verdor de sus afiosos árboles, en cuyas frondas han cantado las aves, cantos a tu paso y a tus victorias.

Interpreto el sentir de los cletistas de este rincón de la Patria, y comprendo que es el mismo de mi alma, que dice: Hosanna al Licenciado González Víquez!, al que viene en el nombre de las libertades patrias; al que viene cubierto en la paz de la República. Yo os saludo en el nombre de este pueblo, que comprende vuestros grandes méritos!

Preclaro hijo de la Patria, yo os saludo con la mano puesta en el corazón, y siento que llegan hasta aquí, aún desde el pajizo rancho, las palpitaciones de entusiasmo de los pobres labriegos quienes, por las incomodidades del camino y la rudeza del tiempo, no han podido en este día, como nosotros, recrear sus ojos en vuestra excelsa personalidad; pero que a manera de antenas, transmitiendo un pensamiento, sentían nuestra gran y satisfacción nuestro inmenso placer al teneros señor Licenciado González Víquez, aunque por pocas horas, en el seno de este ejército del cletismo. ¡Bienvenido héroe de nuestras Leyes, ejemplo de gobernantes, hijo predilecto de Costa Rica!

Sí, Lic. González Víquez! eres grande como un príncipe virtuoso; lleno de fuerza como la vieja encina en lo alto de las montañas; roble, que resiste sin conmovirse los embates y los insultos de vuestros adver-

sarios políticos, y apenas comprendo que en vuestros labios hay una sonrisa de perdón, para aquellos que os ofenden porque no saben lo que hacen, ilustre ciudadanos.

Es el perdón que otorgan los genios, los hombres, los héroes victoriosos, a los que caen vencidos, y que fueron mareados por una ilusión fugaz; vencidos porque el poder potente del cletismo los deshace como a fuegos fatuos que se levantan; como engendros de camposanto; o de miasmas de terreno putrefacto. ¡Mil veces benditos aquellos progenitores que halagaron en la cuna, talvez al calor del canto moterno el que hoy es una estrella, en nuestro cielo, al que hoy se llama Cleto González Víquez, futuro presidente por la segunda vez, de la querida patria que lo aclama, porque para vuestra marcha triunfal no hay obstáculos. A pasos agigantados llegaréis al poder os diremos como aquello de la leyenda (sin que seamos ladrones): Señor: acordaos de nosotros cuando estéis en tu Reino; pero acordaos de los campesinos, y sobre todo de los de este pedacito de Costa Rica, que no os piden vino, ni teatros, ni músicas; que os piden caminos, porque habiendo carreteras, su música será el crujir de sus carretas, y el golpe seco de sus bocinas; que os pidan cañerías porque en las horas quemantes de un sol abrazador apagarán la sed, sin que esta agua dañe sus vidas.

Dadnos escuelas, porque de sus aulas surgirán nuestros hombres y con ellos la luz de la sabiduría, la luz grandeza, y por último os pedimos, para que no nos llaméis pediguñeos, que ordenéis la composición de nuestros puentes. ¡Cuántas veces nuestros hombres han sido arrastrados por las corrientes impetuosas! Y os pido esto, tan sólo, porque no queremos ser, sin semejanza a los antiguos romanos, que ébricos en el vino y la tristeza, pedían a su Emperador, trigo y circo. Nosotros pedimos al Lic. González Víquez, paz, trabajo y libertad, siendo esto último que nos prometáis como ciudadano, lo que nos cumpliréis como Presidente y que cuando los deseos del pueblo costarricense, se vean cumplidos y que ocupéis el solio presidencial, sentiréis sobre vuestra despejada frente, el beso de la gloria que acaricia vuestra sien de gobernante immaculado.

Muy fácilmente me hubiera sido haber hablado al futuro Presidente Lic. González Víquez, sin la necesidad de este embolitorio de

El Partido Republicano nunca ha triunfado solo

Puntarenas, 18 de junio de 1927.

Sr. Director de PATRIA,
San José.

Permítame señor Director hacer algunas digresiones al margen del telegrama dirigido por don Rafael París F., Presidente del Comité Ejecutivo del Partido Unión Nacional en este puerto, al «Diario de Costa Rica», y que ha merecido un artículo rabioso é insulto del «Diario Republicano».

En efecto, nada nos parece tan oportuno como hacer notar el concurso—muy considerable—que tuvo D. Ricardo—en su primera elección, de valiosos elementos que en ningún otro minuto se han llamado republicanos. Hubo en la siguiente campaña electoral el partido Duranista; los elementos que lo integran no salieron del seno del civilismo—D. Carlos María, con el duranismo estuvo. ¿Por qué, si es tan republicano desertó entonces para cegar desde el ministerio de Gobernación las legítimas aspiraciones de los veteranos fernandistas, dando al traste con una victoria cierta, indiscutible que sólo pudo ser burlada por las maquinaciones de Carlos María quien hacía traición al señor Presidente Jiménez desde el alto puesto de Secretario de Gobernación que le había confiado?

Cierto es que el Lic. Jiménez Oreamuno fue candidato oficial del partido republicano, y la brillante actuación de este señor en el país ha ido formando ciudadanos conscientes que no se extravían cuando del bien de la patria se trata.

Ejemplo palpable lo tenemos en estos momentos en que escriben una gloriosa página, en comunión de as-

Las farsas carlistas en Alajuelita

Por la presente hago constar que soy neutral y que si mi nombre aparece en alguna directiva carlista de esta localidad, ello se hace sin mi consentimiento.

ELISEO CALDERÓN.

Alajuelita, junio 22 de 1927.

papeles; pero si así lo hago, es para que quede grabado en el corazón de los hombres que representan el gran partido Unión Nacional los sentimientos patrióticos que guardan en sus almas los hijos agradecidos de este pueblo, que han sabido comprender el valor incalculable del Lic. don Cleto González Víquez.

¡Bien venido seas futuro Presidente, para decepción del Licdo. Carlos María Jiménez y felicidad de la Patria costarricense!

He dicho.

San Mateo, 31 de mayo de 1927.

piraciones, los ya históricos partidos Reformista, Republicano auténtico y Agrícola. Por sobre aparentes diferencias de ideas, han colocado este nombre venerado: PATRIA, y es así como surge el estandarte azul, verde y rojo.

Hoy, que un grupo sin bandera y sin oriente se ufana de conquistas que no ha realizado tremolando con manos vacilantes, el estandarte azul, insignia de honor para los veteranos de muchas campañas, que le dieron prestigio, debemos impedir que se beneficien con la declaración del señor Presidente de la República de haber sido electo dos veces por el Partido Republicano, demostrándoles que en la actualidad los hechos se suceden a la inversa y lo que ayer con el jimeñismo era azul, hoy es azul-verde—y rojo con don Cleto.

HARRIS PHORRIS

El enorme fracaso de Carlos María en Limón

Limón, junio 21 de 1927.

Sr. Lic. don Manuel Castro Quesada.

San José.

Mi estimado D. Manuel:

El lunes fué día de fiesta para el cletismo limonense: desde temprano, los carlistas anunciaron en hoja suelta la venida de su candidato, don Carlos María y, después de mil carreras, no hubo treinta personas en la estación a recibirlo; en cambio, grupos de cletistas que había en las calles, lanzaron vivas a don Cleto y fué entonces cuando comenzó nuestra fiesta, pues la ciudad se animó con los vivas al Lic. González Víquez y como movidos por un resorte, todos se encaminaron al Club, que, a las siete estaba repleto de partidarios entusiastas obligándonos a celebrar reunión la cual resultó la más concurrida que haya tenido, pues el amplio local de nuestro club resultó insuficiente para contener el setenta por ciento de la concurrencia.

No hay para qué hacer números, sería ridículo; pero sí le aseguro que nosotros teníamos tres veces más, si no cuatro, que ellos, y esto que nuestra reunión fué improvisada.

Don Carlos María y Albertazzi han visto con sus propios ojos la situación en que se encuentran aquí. No sería raro que mañana, en el periódico de ellos, digan que su viaje a esta les fué fructuoso, si tienen tal desearo para mentir, pero oiga: un viva a Carlos María no se oyó; en cambio, la ciudad por sus cuatro costados estaba aturdida con los vivas a don Cleto, y eso le dará a usted la pauta de la situación. Hoy martes celebraremos nuestro reunión ordinaria.

Atento servidor,

ARTURO FERNÁNDEZ.

Secretario.

De Atenas

Un diálogo de los jefes carlistas el domingo 15 de mayo, en conferencia privada, y oído por dos cletistas

Pregunta uno de los 4 concurrentes:

—¿Qué opinan ustedes de la situación del Carlismo?

Contesta uno de los otros: —Estamos jo...

Le interroga otro de ellos:

—No le parece que puede surgir el Partido, y pidiéndole más propagandistas a don Carlos lograremos darle una buena organización a nuestra causa?

—¿Qué organización ni qué diablos, cuando a estas horas estamos viendo que todos los elementos importantes del Partido Republicano están con don Cleto!

Responde otro de los concurrentes:

—Señores: hay que confesar que el Partido Republicano en este cantón está liquidado y voy a manifestar las razones que hay y todos los presentes así lo estarán viendo. Don José Ramón Duato, que fué Jefe del Partido Republicano, es hoy elemento dirigente del Cletismo, y así por el estilo verán ustedes elementos significativos del Partido Republicano, como don Isidro Ramírez, don Faustino Rojas, don Luis Sandoval, don Augusto Ramírez, etc., estos pertenecieron a los republicanos de don Ricardo y hoy son cletistas.

—Oigan, señores,—dice el otro,—don Carlos se anduvo muy lerdo; lo que debía haber hecho fué haberse dedicado una temporada en Atenas y haberse concretado a visitar cuando menos a los que antes fueron republicanos; por ejemplo, una visita a don Francisco Arroyo, de Escobal; y allí mismo a don Moisés Gatgens; a los hijos de don Francisco; luego pasar a Concepción, visitar a don Miguel Rodríguez, a don David Vargas, etc.; pasar a Barrio de Jesús, visitar a don Anselmo Arias, a don Ernesto Arias; a don Braulio Alpizar; en el Centro a don Francisco Ramírez, a don Augusto Ramírez, a don Luis Sandoval, a don Faustino Rojas, a don Joaquín Sandoval, a don Rogelio Sandoval, a don José Ramón Duato, etc.; si así lo hubiera hecho tendríamos esos elementos y hoy serían los más importantes del Carlismo y no pertenecieran al Cletismo. De qué vale esa multitud de cartas que escribió, cuando lo que nos pasa es que a cada instante nos están choteando con la cartas que han recibido de don Carlos María, diciéndonos que es como gastar pólvora en zopilotes?

—Señores,—dice uno de los concurrentes,—voy a permitirle manifestarles lo que a mi juicio veo de este descalabro. No creo como ustedes que la causa depende de tal o cual razón; esto que pasa aquí no es excepción, eso lo verán ustedes

en todo el país; don Cleto ha logrado unificar las voluntades de los tres partidos; veamos el ejemplo en este pueblo: el Partido Reformista puede decirse que está íntegro con el Cletismo, al llegar a conquistar uno de ellos es como alborotar un panal, y cada uno de aquellos le salen con la misma cantadita: yo no soy carlista porque quiero hacerme cómplice del crimen que se cometió con el Gral. Volio y ya conocemos a ese señor por sus hechos. Llegamos donde uno de aquellos que fueron agrícolas; tienen otra cancioncita; ser un agrícola carlista es buscar el que dió de palos para besarle la mano; luego le hacen historia de las elecciones de Alajuela y Heredia; total sale uno con las billis regadas.

Habla enseguida uno de los propagandistas con su tesis siguiente:

—Efectivamente la Directiva que el enemigo ha publicado es una sorpresa, y digo sorpresa, porque yo he consultado a todos los que he tenido oportunidad si ratifican su adhesión al cletismo, y con toda la frescura me dicen: sí señor y tenemos la esperanza de que Ud. se vendrá con nosotros.

A mi me da pena que don Carlos María se convenza de nuestra derrota al ver esa Directiva, y aunque parezca ridículo es muy práctico hacer como lo hemos hecho en otras partes; hacemos un zarandeo: fulano es neutral, y así sucesivamente les quitamos cerca de un centenar, decimos que otros son carlistas, para que ellos tengan el costo de ratificar su adhesión. De otros decimos que son menores, para ver si con ello, por lo menos, para las gentes que no vienen a este lugar, podemos hacerles creer que el partido no es tan fuerte como lo saben los cantones circunvecinos. Es muy natural que del zarandeo que hagamos ellos rectificarán con la prueba de los adherentes; pero al menos lo hacemos trabajar nuevamente confirmando, sus adhesiones al nacionalismo.

Pide la palabra el primero que habla para decir:

—Yo hago moción para que una comisión vaya donde don Carlos y nos asigne un presupuesto a fin de sostener una comisión permanente para que menos sostenemos los poquitos que tenemos y no suceda lo que en la calle se dice que nos están liquidando, yéndose los nuestros al Cletismo y si no tomamos medidas es de creer que al paso que vamos nos dejarán en menos de 50 votantes en todo el cantón.

EL FISCAL CLETISTA

Lluvia de protestas

En el Carlismo de Puntarenas han tocado desbande

A pedimento reiterado de los ciudadanos que aparecen en la siguiente publicación, que han sido ofendidos en lo más íntimo de su sentimiento poniendo en duda su adhesión al Partido Unión Nacional y su admiración bien cimentada por el ilustre candidato Lic. don Cleto González Víquez, nos vemos en el caso de hacerlo, que resulta también honor para las prácticas degeneradas y ridículas de Chico Conejo, autor de todas las mentiras que se publican en el periódico carlista. Este sujeto, a quien equivocadamente se le tuvo en estima en otro tiempo, ha degenerado y se ha convertido en el HAZME REIR divertido de nuestras calles.

A ello lo han llevado las múltiples faltas de respeto que continuamente comete con los ciudadanos de la clase humilde, siendo una de ellas y la más ofensiva quizá, la de ponerlos a bailar como inconscientes de partido en partido.

Para servir a nuestros amigos vaya lo uno por lo otro.

Carta Abierta a don Francisco Conejo, Puntarenas.

No es sino con gran sorpresa, que he visto publicado en el *pasquinezco diario azul* del dos de mayo próximo pasado un suelto bajo el siguiente epígrafe: «Una protesta razonada», de haber pertenecido yo a la Directiva del Partido Unión Nacional y en la que usted aparece como testigo. ¡Qué frescura! No, don Chico. Yo no protesto de militar en las filas enormes del Cletismo. De lo que ahora protesto es de que usted tan indebidamente se haya tomado la libertad de poner mi nombre para escarnecer el ridículo de una protesta falsa. Por último a Ud. se le ocurre que don Cleto es el culpable de la carestía de la vida, en Costa Rica. Vaya, vaya. ¡Cómo va a ser! ¡Sólo a Ud. se le puede ocurrir tamaña desproporción! El problema de las subsistencias es hoy común en el mundo entero y lo raro es que don Cleto no tenga la culpa de la carestía universal, según usted.

Si estas falsedades son el sistema de usted, daremos muy poca o ninguna fe a las informaciones del pasquín azul.

JOSÉ MARÍA ARRIETA.

Puntarenas, 8 de junio de 1927.

Protesta

Puntarenas, junio 9 de 1927.

Por no ser de mi conveniencia continuar siendo soldado del carlismo de esta ciudad, *protesto de ese partido* y me adhiero al Partido Unión Nacional, que proclama la candidatura del Lic. don Cleto González Víquez.

TITO BOGARÍN

Testigo, R. Molina G.

Protestas

Con sorpresa me he visto figurando en la Directiva Republicana Carlomariista, inserta en el llamado Diario Republicano de fecha 12 de los corrientes, y como yo no comulgo con las ruedas azules del carlomentirismo y soy buen costarricense, protesto enérgicamente de ese abuso inalficible y me siento muy honrado con figurar en las listas de la Unión Nacional.

(f) LUCIANO CORDERO

Puntarenas, 8 de junio de 1927.

**

En el Diario Republicano del 2 de mayo próximo pasado, aparece un trozo de literatura barata en la que el mismo Chico Conejo se ensalsa y como esto aparece cubierto por mi firma, vengo por este medio a desvirtuar todo lo que dice el mencionado Diarejo.

No quiero decirle nada al señor Conejo, pero quiero que conste, que soy un republicano de los de verdad, y

que por lo mismo acuerdo la candidatura del Lic. González Víquez.

BELÉN CASTRO MORA

Puntarenas, 24 de mayo de 1927.

**

Hago constar que yo, Pastor Jiménez, no le he firmado a Francisco Conejo una protesta que aparece en el Pasquín Republicano Karlista del 2 de mayo pasado.

En primer lugar: ¿de qué protesto si mi nombre no está en la Directiva Cletista?

2º Yo pertenezco al Partido Agrícola y mi partido acuerpa al Lic. González Víquez.

3º Y como todo costarricense que quiera bien a C. R. debe ser Cletista, aquí me tienen aumentando las enormes filas de este gran partido.

fma. PASTOR JIMÉNEZ

**

Hago constar que una protesta que aparece con mi firma en el Diario Republicano del 25 de abril es falsa, la única firma que yo le dí al señor Chico Conejo fué en una libreta; pero no para protestar del gran Partido Unión Nacional sino para pedir al Municipio que hiciera unos lavaderos públicos en Las Playitas.

Yo soy Cletista.

fma. NELSON VILLEGAS

Testigo: Carlos Ledezma

Puntarenas, mayo de 1927.

Protestas

Con sorpresa he visto figurando mi nombre en la Directiva que publicó el Partido Karlista en esta ciudad: como este es uno de los muchos abusos de ese Partido de engaño, farsa y mentira, protesto enérgicamente de dicho abuso; pues yo como buen costarricense declaro que el único hombre que puede regir los destinos de la Patria es el Licenciado don Cleto González Víquez.

(f) FRANCISCO ROSALES

Tgº Rafael Gutiérrez Iglesias

Puntarenas, mayo 11 de 1927.

En Aranjuez de Puntarenas

Desde el sábado 18 de los corrientes, esperaba el vibrante y laborioso distrito de Aranjuez la visita de la Comisión Cletista, que llevaría a aquella fecunda región, el evangelio y la comunión de los principios fundamentales de la noble causa redentora, encarnada en el Gran Partido Unión Nacional.

La Comisión compuesta por los señores don Ricardo Molina y don Blas Aguirre, llevaba como oradores a los señores don Domingo Monge Rojas y don Víctor Díaz Barquero, quienes ante la concurrencia delirante como de un centenar de personas, dijeron su verbo cálido y sonoro, haciendo resaltar la bondad de la causa y el peligro de un asalto al Poder, cuando con engañifas de mala ley se escala el mando, a nombre de los falsos principios de aparente bondad.

El Lic. Prado Salinas, quien de paso se hallaba en Aranjuez, tuvo a bien acompañar a la Comisión y con palabra fácil y elocuente, expresó que aunque ajeno a la política, no por eso dejaba de sentir su simpatía hacia el señor González Víquez, a quien consideraba como una figura del Continente por la gran actuación de este jefe en su larga y fecunda labor de Estadista.

Las palabras del señor

Prado Salinas, abogado hoy de nuestros tribunales, fueron acogidas con calor por la concurrencia, entre la que había no pocos nicaragüenses conocedores del orador y a quien aclamaron como a uno de los tantos líderes, amigos del Partido Nacional.

Con un expresivo telegrama de adhesión para el candidato, fué cerrada esta fiesta de la democracia en nuestras jornadas cívicas del derecho, para la libertad, para la cultura y para el progreso de Costa Rica. La familia Vargas nos honró con sus distinguidas atenciones, que agradecemos grandemente.

J. COLINDRES.

Un error de nombre

En la primera lista de adhesiones del Partido Unión Nacional, correspondiente a la ciudad de San José, aparece el nombre de don Rafael Videche Aguilar.

Debemos hacer constar que el nombre que se trató de inscribir, no fué el del señor Rafael, sino el de su hermano don Abelardo Videche Aguilar, que sí es cletista.

Hacemos esta aclaración para evitar la consiguiente protesta.

En el «Diario Republicano» del 2 del presente mes, aparezo yo protestando del Gran Partido Unión Nacional y como esto es una de las tantas mentiras y falsedades del mencionado Diario, vengo por este medio a decir al pueblo de Puntarenas, que yo no he autorizado esa protesta y que siempre soy el soldado altivo y entusiasta por la noble causa del Partido Unión Nacional. Como el testigo que aparece al pie de esta protesta es don Francisco Conejo antes de terminar quiero decirle a este señor que yo no soy de los que me cambio.

¡¡Viva González Víquez!!!

(f) DOMINGO BRENES

Puntarenas, mayo de 1927.

Protestas

De una vez por todas hago saber al pueblo de Puntarenas que yo, Melchor Reyes Guzmán, soy Cletista y que jamás protestaría de las filas de mi Partido en donde figura todo el pueblo de Puntarenas, que es y será cletista. Quiero que conste así, pues en el «Diario Republicano» del viernes 29 del mes pasado aparezo protestando de mi Partido y como eso tan falso como todo lo que publica el mencionado diario, quiero que los puntareños que me conocen bien estén entendidos de que soy y seguiré siendo Cletista.

¡¡Viva el Partido Unión Nacional!!

(f) MELCHOR REYES GUZMÁN

Puntarenas, 2 de mayo de 1927.

Contra zarandeo

Para demostrar una vez más a los pocos Carlos que hay aquí y en algunas partes de la República, nos molestamos un rato en hacer este contra-zarandeo, para demostrar así que la política que siguen los Karlos es de engaño, mentira y falsedad.

Aquí tienen, pues, los Karlos que la flor del zarandeo que nos hicieron después de tantos días de corre por aquí y por allá, que por más que quieran, no podrán nunca manchar con sus pretensiones la voluntad del pueblo de Puntarenas que es y será cletista.

Entre los zarandeados aparecen las siguientes personas:

1. José Muñoz
2. Julio Guevara
3. Victoriano Cerrito Valerio.
4. Rafael Dent.
5. Arturo Cordero.
6. José Pérez
7. Manuel Camareno M.
8. Feliciano Pérez.
9. Lucas Sinfontes Chavarría.
10. Luis Fuentes Muñoz.

A quienes los Karlos hacen aparecer como republicanos y quienes al verse así zarandeados manifestaron nuevamente pertenecer al gran Partido Unión Nacional. Son cletistas y vecinos de Puntarenas, los siguientes ciudadanos:

Carlos Scott, Manuel Casares, Paco Máximo, Juan Serrano, Erasmo Ramírez, Silvestre Chavarría y Melchor Reyes.

El resto de los zarandeados que no aparecen en el pasquín carlista, no están en nuestra Directiva; son nombres imaginarios de la cabeza calenturienta de Chico Conejo.

Una vez por todas

He leído en «El Republicano» de 4 de mayo en que aparezo como partidario de todos los colores y he de hacer constar que jamás he andado a caza de puestos públicos; que soy Cletista y que no busco prebendas de partidarios para vivir.

VÍCTOR DÍAZ B.

Puntarenas, mayo, 1927.

A LOS CLETISTAS

En nuestro Partido se encuentran afiliados casi todos los elementos del antiguo gran Partido Republicano, que son los únicos que tienen derecho a llevar la designación de tales. Con tal motivo y para evitar penosas confusiones rogamos a nuestros copartidarios que al referirse en sus escritos o discursos a los que hoy pretenden llamarse «republicanos» no los designen así, sino con su legítimo nombre que es el de Carlistas.

Dos mil seiscientos colones de apuesta

Como los señores Carlistas pretenden, después de la manifestación que hicieron aquí, que nada habrá que les arrebatte el triunfo en este Cantón, hemos depositado la suma de DOS MIL SEISCIENTOS COLONES en la casa comercial de José Pérez R., para responder a la siguiente apuesta: que el Partido Unión Nacional obtendrá el triunfo en este Cantón en las próximas elecciones.

LA DIRECTIVA

Turrialba 1927.

El andarín del "Diario Republicano"

Bajo el pseudónimo de «Tomasito», aparece en el Diario del partido carlista del 20 de los corrientes una publicación, en que siguiendo el estilo de otra publicación anterior, bien conocida por su autor, se propone mortificar a los mejores vecinos de esta villa, que si bien tienen distinta filiación política, no han renunciado por eso a la cultura y al civismo, que les impone el deber de respetar el criterio ajeno. No lo comprende así el del artículo infamante a que aludimos, porque ese señor siempre es el mismo: todo el tiempo que vivió en esta localidad se distinguía por el cuidado que tenía de mandar anónimos a quien tenía que decirle algo y no se sentía con valor suficiente para entenderse personalmente con él.

Ahora viene cobrando cuentas viejas y al que no tiene qué cobrarle, le echa

en cara cualquier detalle de su vida privada que ha de quedar reservado por el respeto que nos merece la fama ajena. ¿No es cierto que quien se ha impuesto esta tarea revela sentimientos ruines, que muy poco honran a quien los mantiene con esa clase de procedimientos?

Ya que quiere cobrar cuentas pasadas, que el contrajo, en los pésimos servicios que prestó, nos proponemos en unas cuantas crónicas dibujar al asqueroso pseudonimista y exhibirlo, ya que él así lo quiere.

Por lo pronto nos vamos a permitir preguntarle si todavía tiene el Pequeño Larousse y si le está prestando servicios en su actual campaña contra el cletismo paraisiense.

Continuaremos.

TOMÁS

Paraiso, junio 22 de 1927.

El cletismo repercute fuera del país

México, D. F., mayo 31 de 1927.

Señor Diputado

Marco Tulio Maroto.

Grecia, Rep. de Costa Rica.

Muy distinguido y estimado amigo:

Es con el más legítimo de los orgullos y con el placer más grande que tengo el gusto de dirigirme a usted, en la seguridad de que dada

la nobleza de su corazón y generosidad de sus sentimientos de paisano, no rehusará corresponder al desterrado y al ausente que hoy por hoy, hace en México vida de trabajo y de lucha, resuelto como está a dar a la patria inolvidable, timbres de gloria y satisfacción.

Usted debe recordar perfectamente a mi padre, el señor don Juan Arrieta Miranda, de Rincón de Arias; usted debe recordar igualmente el edificio de escuela que fué posible conseguir para nuestro pueblo. Desde entonces, tanto mi familia como yo fuimos cletistas entusiastas; y yo lo soy ahora más que nunca. Supongo que mi pueblo lo es también unánimemente, puesto que debemos llevar a la Presidencia de la República a este viejo sublime, honor de nuestro país, orgullo de nuestras familias y garantía de nuestro futuro que se anuncia espléndido bajo el sol de nuestras leyes libres y amparadoras como ninguna en el mundo. Y usted sabe bien que esto no es exageración, sino la verdad misma que sale del fondo de nuestras almas.

Usted sabe de sobra lo mucho que trabajé a sus estimables órdenes por la diputación de don Pedro Quirós; yo debo decirle ahora que sigo siendo el mismo cletista, el mismo griego sincero e invariable de aquella época y de toda la vida.

SAMUEL T. ARRIETA
Ave. Peralvillo y Granada N° 30.

¡Lea este periódico!

Su lectura le será agradable, es convincente y se nutre de razones, no de insultos. No es carlista: es el órgano de la UNION NACIONAL.

Reuniones Cletistas en Cartago

Se avisa que el Partido Unión Nacional celebrará reuniones fijas en la ciudad de Cartago todos los domingos a las 7 de la noche, en el club situado entre el Teatro Apolo y la Botica Carboni. Estas reuniones se verificarán durante toda la campaña política, aunque no se invite con hojas sueltas.

JUAN RAF. GUZMAN,
Secretario

De Grecia

Esto es republicanismo y democracia

El Comité encargado de los trabajos de propaganda en esta ciudad, compuesto por elementos entusiastas y honorables de la localidad, ha dado una muestra de verdadera democracia y republicanismo, aceptando gustosos su cometido todos los miembros que componen este cuerpo dirigente, con la sola condición de que no se les designe con títulos de preferencia, sino que se les trate por igual.

Eso que pudiera, visto así ligeramente, considerarse como un acto de modestia de aquellos miembros sobre quienes recayó la designación de presidente, vicepresidente, etc., es algo más aún: es un gran paso hacia la igualdad, tan cantada en las filas del fingido republicanismo de ocasión, democracia de pega; de los que hoy van a hablarle al pueblo de igualdad y mañana le vuelven tranquilamente la espalda, para irle a buscar cuando una nueva campaña les indique que es la hora de saciar sus apetitos y llenar sus bolsillos.

Es ese mismo gesto que han tenido los que han dado en llamar olímpicos de San José, al lanzar esa directiva gigante, sin distingos de cla-

El desbande Karlista

Vibrante protesta

Yo, Francisco Méndez Mora, mayor de edad, agricultor y vecino de Sabanilla de Montes de Oca, protesto de la firma que di en días pasados a don Gregorio Quesada para figurar en la directiva karlista de este lugar, porque me he convencido de que el mal llamado Partido Republicano es una amenaza para Costa Rica y su jefe, un peligro para la República, y porque además quiero estar al lado de los hombres que con el eximio Licdo. don Cleto González Víquez, tratan de salvar la tranquilidad nacional y demás instituciones.

Declaro pues, pertenecer desde hoy al gran Partido Unión Nacional, y aviso que será un esforzado luchador suyo, a fin de que nuestra querida Patria pueda continuar por el camino de la paz y del progreso.

FRANCISCO MÉNDEZ M.

Testigos:

MANUEL BOZA C.
CARLOS LEDEZMA R.

ses sociales; en donde el humilde artesano aparece al lado del abogado notable o el rico hacendado; ya que ante la patria, a la hora de emitir nuestros votos, la Constitución ha querido con tanto acierto, que nuestras voluntades sean consideradas todas por igual.

Es hora ya de que el pueblo abra los ojos y despierte su conciencia.

Como dijo Jesús: «el que tiene ojos que vea y el que tiene oídos que oiga».

Es tiempo de establecer diferencias entre aquellos que nos llaman a ejercer el libre derecho del sufragio y a emitir nuestros votos para llevar a la Presidencia al más destacado y más digno de los hijos de Costa Rica, interpretando el principio republicano del respeto a la mayoría, y entre los otros que nos llaman para que sirvamos de carne de cañón y nos dicen que aunque seamos cuatro, podemos elegir presidente con las armas.

¡Se nos quiere llenar el corazón de rencor, quieren que sintamos odio por nuestros hermanos, se nos señala el derrotero del crimen y así quieren que nos llamemos republicanos!

Y esto lo decimos porque hemos oído decir a humildes hijos del pueblo primero con cierta reserva y ahora con gran tranquilidad, que a ellos dentro de su partido les importa muy poco el número de adeptos porque tienen el triunfo asegurado con las armas.

Esto nos hace pensar con Fernández Montúfar, que si los costarricenses en esta hora crítica, permanecemos indiferentes al llamado de nuestras conciencias, debemos decir adiós a la República.

VÍCTOR JULIO ARIAS.

¡Lea este periódico!

Si llega a manos de sus hijos menores, desprecúpese: en sus páginas hay decencia, y su lectura servirá para que ellos se inclinen desde pequeños, a seguir una senda de absoluta corrección cuando les llegue el tiempo de tratar la política del país. No es carlista: es el órgano de la UNION NACIONAL.

Un barrio que "quiere vivir en paz y tranquilo"

Es un magnífico elogio para el Licenciado González Víquez

Damos cabida en nuestro periódico a esta elocuente manifestación que un grupo de habitantes humildes hacen al señor González Víquez.

Dicen esos labriegos que desean «vivir en paz y tranquilos» y por eso son cletistas.

¡Qué bello elogio para nuestro ilustre candidato encierra ese decir sincero y humilde! Es la voz del pueblo de Costa Rica que ya disfrutó de paz, pan, trabajo y libertad en el Gobierno anterior de don Cleto.

Oigamos a estos ciudadanos:

Los infrascritos, ciudadanos costarricenses, vecinos del barrio del Zapote del Cantón de Nicoya, con el buen deseo de vivir siempre en paz y tranquilos y de tener un buen Gobierno, enviamos nuestra adhesión al gran hombre de Costa Rica, don Cleto González Víquez, candidato del gran Partido Unión Nacional.

Hipólito Gómez M.
José Ortega
Ambrosio Gutiérrez
Antonio Gutiérrez
Santana Sequiera
Félix Ruíz
Ediberto Matarrita
Antonio Sánchez
Juan J. Matarrita
Esteban Matarrita
José María Matarrita
Ascensión Matarrita
Terencio Hernández
Francisco Guevara
Ambrosio Guevara
Faustino Guevara
Francisco Guevara
Juan Torres
Jesús Hernández
Remigio Hernández
Donato Díaz
Neftalí Matarrita
Claudio Marchena
José M^o Rómulo Gutiérrez
Guillermo Gutiérrez
Isabel Gutiérrez
Tomás Salinas
Wenceslao Rodríguez M.
Leoncino Ortega
Pasión Porras
Belisario Díaz
José Salinas
Aniceto Gutiérrez

De Filadelfia-Cantón Carrillo

Sardinal, 11.—A las ocho de la noche en el salón carlista celebró reunión el señor Ricardo Gócher ante el diminuto carlismo que allí se reunió, veintidós personas, ante la gran multitud cletista que activa se presentó con motivo del discurso del señor Gócher que fué algo odioso contra el insigne Licenciado don Cleto González Víquez y por lo cual de estos ataques a la espalda del candidato de don Cleto, pidió la tribuna el valeroso y entusiasta don Luis Chaves A., la que galantemente fué cedida, e incontinenti Chaves tomó la palabra y con argumentos razonados defendió con brillo al candidato don Cleto González Víquez y al partido en general silenciando con su defensa al orador señor Gócher, representante del carlismo. El Partido Unión Nacional rodeaba a su jefe don Luis Chaves, quien fué ovacionado con aplausos constantemente y vivas al candidato don Cleto González Víquez, terminando así esta réplica con gran entusiasmo del partido cletista: aplaudiendo al señor Chaves y viviendo al candidato. De esta vez quedarán convencidos los señores Carlistas de su derrota en el presente torneo. ¡Viva don Cleto González Víquez, Presidente futuro de la República de Costa Rica! Viva...!

San Blas, 12.—A la hora acostumbrada en el Club Cletista se celebró reunión con gran entusiasmo: el salón se encontraba llenísimo

de bote en bote con presencia de respetuosas y entusiastas señoras y señoritas del jardín samblasense quienes adornaban con su gentil belleza el salón que esmeradamente estaba adornado con gallardetes y flores en derredor del retrato del candidato del Partido Unión Nacional, el que infundía respeto, orden y entusiasmo. Habló el señor Chaves combatiendo al orador carlista, quedando una vez más convencido de su vergonzosa derrota en presencia de su jefe de acción Víctor Picón, quien alardea de sus triunfos y conquistas. Oigamos bien: San Blas es absolutamente cletista, el entusiasmo reinó delirante con aplausos al señor Chaves y de convicción de triunfo del Partido Unión Nacional para llevar al solio Presidencial al precario prohombre Licenciado don Cleto González Víquez.

¡Viva San Blas cletista!
¡Viva...!

CORRESPONSAL

Nuestra causa triunfa en San Pablo

San Pablo, Turrubares 21 A Manuel Castro Quesada Aprovechando fiesta patronal efectuóse espléndida reunión; hablaron señores Roque García Jiménez, Ramón Masís San Luis y quienes me acompañaron siendo aclamados ruidosamente por el pueblo entusiasta.

JESÚS SOLANO NÚÑEZ

A los copartidarios del Cantón de Goicoechea

A nuestros copartidarios del Cantón de Goicoechea se hace saber que la Secretaría de la Jefatura de Acción del Partido Unión Nacional de esta localidad, está a cargo de don Santiago Calvo Alvarado. La oficina quedó instalada frente a la plaza de la ciudad, y allí se atenderán asuntos relacionados con el Partido.

Dos mil colones de apuesta

Con el objeto de manifestar al carlismo que todas sus palabras relacionadas con la política en la Provincia de Heredia resultan los mayores desplantes, puesto que aseguran contar con la mayoría, apuesto \$ 2.000.00 DOS MIL COLONES al triunfo del PARTIDO UNION NACIONAL en dicha Provincia.

FELIPE ULATE DELGADO

Santo Domingo de Santa Bárbara
6 de junio 1927.

Los ciudadanos que comprenden sus deberes para con la Patria, no son Carlistas

Damos a la publicidad la siguiente carta que es una magnífica lección dada al candidato del carlismo. El digno proceder del señor Herrera es el de todo ciudadano consciente, pues basta leer este número de PATRIA, o cualquiera otro, para encontrarse con que son muy numerosas las protestas y muchos los ciudadanos que se niegan a seguir a Carlos María Jiménez.

La ilusión de la Presidencia de Carlos María, fué flor de un día.

San José, mayo 22 de 1926.

Señor don Austelindo Herrera,

San Pedro de Poás
Muy estimado señor y amigo:

Sin tener el honor de conocerlo personalmente, pero por recomendación de un buen amigo de los dos, me es muy grato dirigirle la presente para invitarlo a que en su próximo viaje a esta capital, si lo tiene a bien, se sirva pasar por mi casa de habitación, donde tendré el placer de recibirlo, y tendremos oportunidad de cambiar impresiones acerca de algunos asuntos que le pueden interesar relacionados con la próxima campaña política.

No dudando que mi indicación ha de ser favorablemente acogida por usted, me es muy grato saludarlo afectuosamente y suscribirme de usted, como su atento y seguro servidor,

CARLOS MA. JIMÉNEZ

Tilerán, 20 de Junio de 1927.

Señor Licdo. don Carlos María Jiménez.

San José.

Estimado Señor:

No es sino hasta ahora que me doy el gusto de referirme a su exquisita del veintidos de mayo del año anterior, debido a mi traslado a este lugar; y a ese respecto siento decirle que mal hizo «ese buen amigo de los dos» en insinuarle que se dirigiera usted a mí

para invitarme a pasar a su casa en mi próximo viaje a esa capital para que cambiásemos impresiones sobre la presente campaña política.

No dudo, además, de que usted habría tenido placer en recibirme; pero, antes que todas sus finezas y atenciones, siempre he estimado que está el deber de ser fieles a la patria y soy de los que creen de todo corazón que, actualmente, la única manera de demostrar nuestro cariño a esa querida patria es inscribirse en las filas del Partido Unión Nacional, en donde la ambición, la temeridad y la falta de cordura no son en absoluto el fin que guía a sus conspicuos directores.

En consecuencia, sírvase tenerme como un ferviente cletista que, después de todo, admira sus desorientadas pretensiones.

AUSTELINDO HERRERA

De Alajuela protestan también...

¿Qué hay del violín?

Alajuela, junio 21 de 1927.

Sr. Lic. don Manuel Castro Quesada,

San José.

Estimado don Manuel:

No creyendo que el desacreditado carlismo llevara sus descaro hasta el extremo de hacer figurar en sus directivas nombres de personas que jamás han estado con ellos y que por el contrario, desde un principio acogimos con entusiasmo la noble causa del Partido Unión Nacional, no había dado crédito al dicho de mis amigos de que mi nombre aparecía en el falso papelón azul de esta ciudad. Fué hasta hoy que me he convencido de tal cosa y por eso protesto enérgicamente de ese abuso.

LUIS SOTO.

Una pluma maligna, es peor que una lengua viperina

Constantemente estoy viendo articulejos en el Diario Republicano, firmados por don Pánfilo Vidaurre, y otros, por manos ocultas que de una manera pusilánime publican firmados con seudónimos demostrando a los lectores su bajeza y su bajo nivel social. Todos estos articulejos de que hago mención, tiran a un mismo blanco, o sea don Francisco Carrillo O., actual Representante al Congreso por la Provincia de Guanacaste; hombre sano; hombre de buenos sentimientos, y lo que mas me agrada de él, es que mira estas cosas con el mayor desprecio y, con calma sigue trabajando por el bienestar de su pueblo y de su provincia entera. Todos tiran a un mismo blanco; pero tienen tan mala puntería que no pegan ni cerca, a pesar de que el punto es grande y gordo; a veces, ni fuego les da el tubo. Qué mala es la envidia; yo he creído que ésta es la peor enemiga del hombre, por aquello de que... «yo debiera estar en ese lugar»... Pero si somos tan torcidos, que el que nació para olote olote será; unos nacieron parados y otros acostados; y para peores penas boca arriba. Yo digo a don Pánfilo: para

qué ofender a un hombre que labora en pro de nuestro pueblo; para qué ofender a un hombre que puede hacer algo por nuestra juventud; para qué ofender un hombre que está sobre nosotros a muchos kilómetros de altura intelectualmente; es mejor callar; el que calla otorga y tiene cien días de indulgencia. Yo invito a todos mis compoblanos a que en lugar de estar molestando al señor Diputado Carrillo, y al Gobierno con intrigas de política rastrera, trabajemos apoyando las iniciativas de progreso de ellos en bien de nuestro pueblo y de la nueva generación, para que éstos no nos enrostren mañana que pasamos sin dejar nada más que escombros y lástimas en el pueblo.

Me da tristeza oír las oratorias de cierta agrupación ofendiendo a humildes labriegos del pueblo, que honradamente trabajan para conseguir el sustento de cada día. Y también me da tristeza que sean los de afuera los que vienen a comerse los de adentro. Pero, yo digo como San Francisco de Asís «premio con el silencio» Bienvenidos sean y Dios los premiará.

JUAN GUEVARA

Nicoya, 15 de junio de 1927.

En Bolsón hay gratos recuerdos de don Cleto

Bolsón, 16 de junio de 1927.

Señor Asdrúbal Villalobos San José

Muy señor mío:

Bolsón aun conserva un recuerdo de la administración de don Cleto. Es el molino que nos provee de agua en todas las estaciones. Con ello prueba que don Cleto hizo mucho en bien de la Provincia de Guanacaste, olvidada por otros gobernantes.

Hoy que vuelve a la arena política el Lic. don Cleto González Víquez, Bolsón unánime sabe corresponder su gratitud. Bolsón está dividido en dos caseríos: Bolsón y Ortega; este último lleva por nombre el apellido del rey y señor del lugar; este señor hace lo que le parece en el caserío, y es tan reazul que ya está negro. En la contienda pasada se paró en sus pantalones y dijo: Me voy yo y mi gente con el bando que pujan más, el que me dé el zinc para el techo de la escuela. Esta noticia echada a los cuatro vientos, llegó a oídos de don Pablo M. Rodríguez. Al ver éste la oportunidad que se presentaba y sabiendo que fácilmente conseguía el zinc, por medio del Ministerio, se dejó venir sobre el rey y Sr., cual si fuera tras la presa. «Visnes is visnes» le dijo; yo le cumplo su deseo pero antes me firma este documento. Tal documento decía: «Hago constar que yo el Rey y Señor del lugar me entrego en cuerpo y alma y con toda mi gente al bando azul que fué el que más pujó y seguiré fielmente el bando aunque el candidato sea Perico de los palotes». Firma: Rey y Señor del lugar. Desde ese momento comenzó el señor Rey a recorrer casa por casa diciéndole a cada libre pensador que estaban compro-

metidos todos, que él había conseguido el zinc con ese compromiso y que el que desobedeciera esta orden lo detallaría. Mas honroso hubiera sido haber creado el detalle que todo ciudadano con gusto lo hubiera pagado y así hubiera el doble del zinc. El señor Rey de esta vez se quedaría solo como pizote. Porque Bolsón todo se une y se abraza para llevar hasta el sollo Presidencial al indiscutible Lic. don Cleto González Víquez, que será el salvador de nuestra querida Costa Rica.

UN LIBRE PENSADOR

¡Lea este periódico!

Léalo en voz alta. No necesitamos insultar, no nos precisa escarnecer. Hay hidalguía en su página; nos carlista: es el órgano de la UNION NACIONAL y... cada uno da de lo que tiene!

IMPRENTA Y LIBRERÍA ALSINA

De Orotina

En el diario Republicano del miércoles 15 del corriente aparece un artículo de R. G. que es igual que Rubio Guerrero, que se titula «El desastre de Orotina».

El señor R. G. no pudo conseguir un título más adecuado porque es un verdadero desastre que el carlismo no tenga en este Cantón un elemento capaz para defender los intereses del ridículo grupo carlista como no sea un extranjero curandero y con una profunda cicatriz en un «cachete».

Este hecho le dice al Licenciado Jiménez Ortiz en las condiciones que está su partido en este lugar; aunque ya el extranjero curandero se lo había demostrado con el zarandeo que le hizo a nuestra directiva que fue el acabóse. Véanos si nó. Nuestra directiva se publicó con 560 adeptos de los cuales nos quitó 43; tómesese en cuenta que de los 43, diez no estaban en nuestra directiva.

De donde resulta que don Carlos María sabe por boca de su jefe de propaganda que el cletismo de Orotina cuenta con más de 500 adeptos perfectamente buenos, mientras que ellos no tienen elemento para publicar su directiva. Dice Rubio Guerrero ¡eh! R. G. que con motivo de la visita que el Licenciado González Víquez hizo a San Mateo, fue un desastre el recibimiento en Orotina.

Como todo el país sabe el Lic. González Víquez no venía para Orotina, pero como para ir a San Carlos tenía que desembarcar aquí, era muy lógico que hubiera alguien para recibirlo en la estación. Naturalmente no era una manifestación de todo el cantón; fueron pocos los que lo recibieron; porque 300 o 400 que habían en la estación no era una manifestación rumbosa donde el Lic. González Víquez cuenta con cerca de mil partidarios.

Dice R. G. que los que acompañaron a nuestro candidato a San Mateo fuimos pocos también es cierto; si se toma en cuenta que en este cantón no todos tienen bestia y claro que 250 que acompañaron a don Cleto a San Mateo es bien poco comparado con la gente que dejó de ir por falta de bestia. Todos los aullidos del señor R. G. son muy perdonables: él tiene que quitarse con algo la cólera que para ese día no encontrara donde pegar vivas a Carlos María. El 11 muy de mañana andaba R. G. vuelto loco

buscando lugares donde pegar sus vivas pero no encontraba porque todas las casas lucían el Viva González Víquez; llegó a dos casas y sobre el Viva González Víquez pegó el que él quería; no había quitado todavía la escalera cuando salieron los dueños de las casas y le dijeron que ellos eran cletistas y que él abusaba al proceder en tal forma, a lo que contestó: yo pensé que Uds. eran carlistas. Presenciaron este caso don Juan Pancho Montealegre y otros amigos. Que sepa don Carlos María que la propaganda en favor de su candidatura la tiene mal dispuesta; R. G. extranjero y sin ningún prestigio político.

El Jefe Político, autoridad sin ningún prestigio político. Yo le aconsejo que el dinero que gasta aquí en propaganda lo invierta en algo que sea de mayor utilidad porque R. G. nada hace y lo que hace es mal hecho, y también porque hacer carlismo aquí es como ponerle lavativas a un muerto.

CORRESPONSAL POLÍTICO.
Orotina, junio 21 de 1927

Zarandeo del Santiaguismo de Orotina San Mateo

El Karlismo de don Santiago Güell no tiene resonancia en este cantón, porque todo ha sido deshecho como la espuma azul.

Para muestra un botón.
Santiago Güell Gutiérrez, vecino de San José.

VECINOS DE HIGUITO Y NEUTRALES

- Pedro Moscozo Delgado
- Esteban Montero Gutiérrez
- Julio Palma ú. ap.
- Antonio Vargas Araya
- Evaristo Vargas Araya
- José Chacón Fallas
- Saturnino Chacón Fallas
- Manuel Moscozo Vega
- Juan Moscozo Vega
- Francisco Moscozo Fuentes
- Raul Porras ú. ap., vecino de Esparta.
- Bienvenido Retana ú. ap., vecino de Puriscal.
- Leonardo Ampié Guzmán, desconocido.
- Dolores Luna ú. ap., desconocido.

SON CLETISTAS:

- Bienvenido Solano R.
- Manuel González Víquez
- Francisco López Fuentes
- Augusto Vargas Carballo
- Rafael Cambrero C.
- Juan Castillo Cubero
- Adán Guerrero González

PENSION ITALIANA

La Pension Italiana es un paraíso terrenal. Allí se come mejor que en otra parte, y se siente cualquiera Rey porque Silvio Negrini, el actual propietario, sabe atender.

PARTIDO UNION NACIONAL NARANJO

Se hace saber a todos los simpatizadores de esta causa, que de esta fecha en adelante queda abierto el Club en la casa esquinera de don Pedro J. Aguilar, que queda frente a la Escuela de Varones, para que lleguen a darse cuenta de los progresos de nuestro partido y cambiar impresiones, leer periódicos, etc. El local estará abierto de las cuatro de la tarde en adelante todos los días y el domingo de las dos en adelante.

p. El Comité Ejecutivo,
JESÚS RODRÍGUEZ L.
Srio.

PARTIDO UNION NACIONAL

En la Tesorería General del Partido se encuentra depositada la suma de ₡ 50.000.00 para responder, en cantidades no menores de ₡ 500.00, a la siguiente apuesta:

La persona que el 8 de Mayo de 1928 sucederá al señor Licenciado don Ricardo Jiménez Oreamuno en su alto cargo de Presidente Constitucional de la República, será el Licenciado don Cleto González Víquez y no el Licenciado don Carlos María Jiménez.

San José, 25 Febrero de 1927.

GREGORIO ESCALANTE,
Tesorero General

MANUEL CASTRO QUESADA,
Jefe de Acción